
２００９年６月１９日 

福井県会議員のみなさまへの要望 

プルサーマル計画の実施時期は５年延期されました。 

しかし、関西電力は来年にＭＯＸ燃料を高浜原発に装荷しようとしています。 
 

 

■使用済ＭＯＸ燃料のもって行き場はありません。 

� 福井県福井県福井県福井県のののの国国国国へのへのへのへの要望要望要望要望にににに対対対対しししし、、、、国国国国のののの具体的具体的具体的具体的なななな回答回答回答回答はありませんはありませんはありませんはありません。。。。    

むしろむしろむしろむしろ実態実態実態実態とのとのとのとのギャップギャップギャップギャップはははは広広広広がっていますがっていますがっていますがっています。。。。    

 

� 関電関電関電関電はははは福井県福井県福井県福井県にににに、「、「、「、「使用済使用済使用済使用済ＭＯＸＭＯＸＭＯＸＭＯＸのののの処理処理処理処理はははは２０１０２０１０２０１０２０１０年頃方針決定年頃方針決定年頃方針決定年頃方針決定されるされるされるされる第二再第二再第二再第二再

処理工場処理工場処理工場処理工場でででで再処理再処理再処理再処理するするするする」」」」とととと説明説明説明説明(1998)(1998)(1998)(1998)しただけしただけしただけしただけ。。。。それそれそれそれ以来以来以来以来１０１０１０１０年間何年間何年間何年間何のののの説明説明説明説明もももも

ありませんありませんありませんありません。。。。    

 

■使用済ＭＯＸの搬出先「第二再処理工場」検討の前提である

「もんじゅ」と六ヶ所再処理は行き詰まっています。 
 

� 「「「「もんじゅもんじゅもんじゅもんじゅ」」」」はははは事故後事故後事故後事故後１４１４１４１４年間停止中年間停止中年間停止中年間停止中。。。。    

運転再開の目処はいまだ立っていません。 

� 六六六六ヶヶヶヶ所再処理工場所再処理工場所再処理工場所再処理工場はははは、、、、ガラスガラスガラスガラス固化固化固化固化でででで行行行行きききき詰詰詰詰まりまりまりまり、、、、１１１１年半年半年半年半もももも停止中停止中停止中停止中。。。。    

白金族が溶融炉底に溜まるという技術的欠陥は克服できる見込みなし。ついに

自民党幹部の津島議員からまで国産技術に疑問がでています（次の記事参照）。 

福井県の国への要望（2009 年 5 月 28 日「原子

力発電関係団体協議会」の要望書） 

「使用済ＭＯＸ燃料が、発電所に長期間貯蔵され

続けないよう、日本原燃株式会社六ヶ所再処理工

場に続く、いわゆる第二再処理第二再処理第二再処理第二再処理工場工場工場工場のののの検討検討検討検討をををを早期早期早期早期

にににに開始開始開始開始しししし、、、、具体的具体的具体的具体的なななな処理処理処理処理のののの方策方策方策方策をををを決定決定決定決定することすることすることすること。」

国の回答が示す実態（5月18日議員ヒアリ

ングにて） 

・第二再処理工場は、建設建設建設建設するかどうかするかどうかするかどうかするかどうか決決決決

まっていないまっていないまっていないまっていない。 

・民間主体か国主体かも決まっていない。 

・使用済使用済使用済使用済ＭＯＸＭＯＸＭＯＸＭＯＸ処理方策処理方策処理方策処理方策はははは決決決決まっていないまっていないまっていないまっていない。

使用済使用済使用済使用済ＭＯＸＭＯＸＭＯＸＭＯＸのののの具体的具体的具体的具体的なななな処理方策処理方策処理方策処理方策についてについてについてについて    

改改改改めてめてめてめて関西電力関西電力関西電力関西電力とととと国国国国にににに説明説明説明説明をををを求求求求めてくださいめてくださいめてくださいめてください 

高浜原発プルサーマルの 

来年度実施をやめるよう意思表明してください 
    



 

■国会議員も「ＭＯＸ装荷延期」の意見書を国に提出 

 ６月１６日、２１名の国会議員(民主党、社民党、無所属)が「使用済ＭＯＸの処理が明らかに

なるまでは、ＭＯＸ燃料の装荷を延期するよう求める意見書」を経産大臣に提出しました。 

 

■関電のプルサーマルには特に厳しい目を向けてください 

� １９９９年に関電と政府は福井県と県民を裏切って、データ不正のＭＯＸ燃料を不正なし

と偽り、真実の情報を隠してまで装荷しようとしました。このことについて心底からの反

省や謝罪がなされたでしょうか。 

� ２００１年１２月に関電はフランスのメロックス社で製造済みのＭＯＸ燃料をすべて廃

棄にしました。この理由について関電は具体的な説明をしたでしょうか。 

� １９９９年の事件の反省として、電力事業者はＭＯＸ製造の全工程を監視することになり

ました。ところが、いま実際やっているのは、全工程の監視ではなく、混合工程が終了し

た後のＭＯＸペレット製造段階以降しか関電は監視していません。 

� １９９９年の事件の反省として、規制当局が製造工程を直接監視できるという契約を事業

者は結ぶことになっていました。ところが実際の契約では、監視している事業者を規制当

局が監視することしかできません。 

 

２００９年６月１９日 

グリーン・アクション（京都市左京区田中関田町２２－７５－１０３ TEL:075-701-7223） 

美浜・大飯・高浜原発に反対する大阪の会 

（大阪市北区西天満４－３－３ 星光ビル３Ｆ TEL:06-6367-6580） 

 自民党幹部の津島雄二衆議院議員（青森県選

出）から、六ヶ所再処理工場の現在のガラス

固化技術に疑問の声。 

６月１２日付東奥日報記事（最後の社会保障に関する部分

は割愛）。 

ガラス固化セルで

の高レベル廃液漏

洩事故 

 

◆六ヶ所ガラス固化

セル内で、今年１月に

高レベル廃液の漏洩

事故発生。 

 

◆その事態に対し、

５項目の保安規定違

反。 

 

◆漏洩廃液中の硝酸

によって洗浄機器が

動かなくなる。電線

の絶縁不良で溶融炉

の加熱が困難に。 


